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司　会　  新年あけましておめでとうございます。

全　員	 　おめでとうございます。
司　会	 　今年も、広報委員会で「法人ふちゅう」
の誌面に府中税務署長さんと法人会会長の「新春対

談」を企画しましたので、広報委員長として西原が

司会を務めさせていただきます。

会　長	 　府中税務署の署長室に入室させていただ
き、歴代署長さんの名札が目に入りました。府中税

務署の歴史が伺えますね。

署　長	 　はい、初代は明治29年
平井茂次郎氏が署長を務められ、以

降、私で67代目となります。

　府中は奈良平安時代から、備後国

の国府(諸国に置かれた政務を取り扱

う役所)が置かれ、文化の中心地でした。石見銀山か

ら続く石州街道の宿場として栄え、明治29年に全国

に税務署が設置されたとき創設されたと聞き及んで

います。

会　長	 　120年に渡る歴史があるんですね。
　府中は「ものづくりの町」として、家具・機械・

精密機械製造業等で全国に名を馳せている歴史ある

企業も多いですよ。

署　長	 　そうですね。府中商工会議所の資料によ
ると、創業100年を超える企業が60社以上あると記

載されていました。大変素晴らしいことですね。

　また、こうした企業が集まり「府中ハンドレッド

クラブ」を平成26年11月に設立し、そのノウハウを

次世代に継承される活動もされているとお聞きしま

した。

司　会	 　会長さんの会社も社歴は大変古いですね。
会　長	 　明治26年(1893年)の創業
で、かつては手織正藍染絣を製造する

機屋でした。折しも当時は日清・日露

戦争の真っただ中。物資不足に悩まさ

れる困窮の時代でしたが、事業は拡大

しました。当時の機屋さんは、高額納税者も多かった

と聞いています。

司　会	 　田原署長さんは、府中税務署長として着
任され半年が経過しましたが、府中税務署管内の印

象はいかがでしょうか。

署　長	 　穏やかな方が多く、納税意識が高い方が
非常に多いと感じています。納税環境の整備につい

ては、組織率も高く、租税教室への講師派遣や能楽

教室、税金クイズなど、さまざまな活動を活発に行

われている府中法人会のお陰だと感謝しています。

ありがとうございます。

司　会	 　府中のお好み焼きは召し上がられましたか。
署　長	 　毎週1度は食べております。
　府中焼きは、ミンチ肉を使っているためか焼いた

表面もぱりっとしており、大変食べやすいです。広

島のお好み焼きは、豚バラ肉を使っているので、切

りにくい面がありますね。

司　会	 　府中焼きは、平成24年3月に「関西・中

国・四国B-1グランプリin府中」を開催して頂いたこ

とでより有名になりましたので、大変有り難く思っ

ております。

会　長	 　署長さんの趣味は何ですか。
署　長	 　趣味と言えるかどうかわかりませんが、
温泉やスーパー銭湯に行き、サウナでゆっくりとく

つろぐのが好きですね。時間があれば、ふらりと出

かけています。

司　会	 　署長さんは立場上、さまざまな難題に遭遇
されると推察しますので、そうしたところで、瞑想に

ふけるのもストレスの解消につながるのですかね。

橘　高	 　府中界隈にもスーパー銭湯は沢山ありま
すし、やまなみ街道に車を走らせれば、山陰の温泉

地にも早く行けますので便利ですよ。

会　長	 　今年は税務行政においての大きな改正は
ないと思いますが、昨年から実施されたマイナン

バー制度の内容やその実施等については浸透してい

るのでしょうか。

署　長	 　マイナンバー制度の導入に伴って、申告
書、申請書・届出書、源泉徴収票等の提出に当たっ

ては法人番号やマイナンバー(個人番号)を記載して

いただくこととなりました。　事業者が従業員の方

などからマイナンバーの提供を受ける際には、番号

確認と身元確認が必要となります。顔写真が入って

いるマイナンバーカードであれば、1枚で番号確認

と身元確認が可能です。通知カードの場合は、運転

免許証等の確認があわせて必要です。また、マイナ

ンバーカードを利用してe-Taxにより申告書等を送信

していただければ、本人確認書類の提示又は写しの

提出が不要となります。　そして、マイナンバーの

取り扱いに関してですが、マイナンバーは特定個人

情報とされ、個人情報保護法よりも厳しい番号法上

の保護措置が適用されるため、適切な管理が必要と

なります。　税務署といたしましては、今後も税制

講座などを通じて、マイナンバー制度の内容・取り

扱いや事業者の方の管理体制の必要性などについて

周知を図ってまいりたいと思います。

会　長 　住基カードとマイナンバーカードとの関

係はどうなりますか。

署　長 　平成28年1月からマイナンバーカードが発

行されることに伴い、住基カードの発行は平成27年

12月で終了しました。現在、住基カードをお持ちの

方は、住基カードの有効期間内であれば、平成28年

1月以降でも個人番号カードを取得されるまでは利

用可能です。

司　会 　最後に署長さんから、府中法人会へのご要

望等があればお聞かせください。

署　長	 　府中法人会におかれましては、適正な申
告納税制度の実現や税知識の普及などに大きな役割

を果たしていただいており、引き続き税務行政への

ご理解とご協力をよろしくお願いします。

　会員の皆様へのお願いですが、消費税につきまし

ては、預かり金としての性格がありますので、預

かった消費税相当額は積立てをしていただくなど期

限内納税をお願いいたします。

　e-Taxにつきましては、「給与所得の源泉徴収票の

合計表」や「納税証明書の交付請求書」も、e-Tax

を利用できますので、是非、利用拡大をお願いしま

す。

　税務相談につきましては、一般的な相談は、国税庁

ホームページあるいは電話相談センターを利用してく

ださい。相続税・贈与税の個別相談については、担当

者は一人しかいません。確定申告期を除いて、毎月第

2、第4月曜日を相談日としていますので、事前に電

話で予約の上、相談にお越しください。

司　会 本日は、年始ご多用の折　署長様、会長様

には貴重な時間を頂き感謝申し上げます。　　　　

ありがとうございました。

府中税務署長

田原 郁夫 &
（公社）府中法人会　会長

貝原 潤司

新 春
対 談

法人会は会社経営の効率化のために
e-Tax の普及を支援しています。– 2 –– 1 –



理　事

若井　　稔 様
若井被服㈱

女性部会顧問兼支部長

田治　君子  様
タジデンキ㈱

理　事

児玉　芳典 様
㈱コダマテクノ

女性部会顧問

林　美智子  様
ハチダイヤ㈱

府中税務署長 感謝状

おめでとう  ございます
平成２8 年　  度 納税表彰 納税表彰の目的

納税表彰においては、国税の申告と納税及び租税教育等に関して、功績
顕著な方を表彰し、受賞者の皆様を他の模範として広く周知すること。

田原 府中税務署長の挨拶
　配偶者控除の見直しや、今年の年末から始まるマイナンバーの本格運用など、納税環境は様々
に変化しており「効果的に広報していくには、皆さんの力が不可欠。従来にも増して信頼、協調関
係を深めていきたい」

受賞者を代表して法人会　松坂伊佐夫理事の謝辞
　「団体を通じて微力ながら努力してきたことが栄誉に浴することになり嬉しい」と話し、
今後も努力を継続していくことを誓った。

戸成府中市長挨拶 田原署長挨拶

代表謝辞

理　事

松坂　伊佐夫  様
㈱朝日倉庫

府中税務署長  表彰状

（公社）府中法人会より府中税務署長 表彰1名、府中税務署長 感謝状4名の方々が受賞されました。

平成28年度　納税表彰式
（平成28年11月18日（金）／末広殿にて）
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社会貢献活動

　地方活性化には、国と地方の役割分担を見直し、財政や行政の効率化を図る
地方分権をさらに進めなければならないが、同時に現在推進中の地方創生戦略

の深化も極めて重要である。その共通理念として地方の自立・自助の精神である。
　我が国の悪化した財政を考えると、国だけでなく地方の財政規律の確立も欠かせない。特に、国が
地方の財源を手厚く保障している地方交付税の改革を更に進め、地方は必要な安定財源の確保や行政
改革についても、自らの責任で企画・立案し実行していく必要がある。

　「行革の徹底」には、地方を含めた政府・議会が「まず隗より始めよ」の
精神に基づいて自ら身を削ることが何より必要である。特に、国会議員・公

務員の定数削減、および公務員の人件費の抑制等は急務である。

１. 地方のあり方

3. 地方税関係

２．行政改革の徹底

平成29年度税制改正に関する提言（重点項目）

税を考える週間
税制改正要望書の手交

相続税無料相談会 11月12日（土）府中天満屋にて

11月15日（火）
ＪＲ府中駅にて税金街頭 PR 活動（青年部会）

Week to think about tax平成 28 年 11 月 11 日〜 17 日

　平成27年1月1日以降の相続税から基礎控除額が大幅に引き
下げるなど、相続税の増税が実施されています。
　相続税の対象となる財産の構成比では土地の割合が最も高
く、その構成比は４０％以上であるといわれています。また、もっ
とも評価が難しいといわれている財産も土地です。
　相続財産の評価についての相談も多くありました。
「ご存じですか、相続税がかかる財産の価値？」

　11 月 15 日（火）ＪＲ府中駅にて府中税務署の署長さんや職員さんと府中税務団体連絡協議会のメンバーが税を
考える週間（11/11 ～ 11/17）でＪＲ府中駅に乗降される方を対象に税金の大切さをアピールしました。

　平成28年12月2日（金）毎年税制改正に関し、府中市長・市議会議長・神石町長・町議会議長に対して建

設的な意見を提言しその実現を訴えております。

貝原会長・石原税制委員長が市長・議長に手交されました。

【府中税務団体連絡協議会】府中管内納税貯蓄組合連合会・府中税務署管内青色申告会連合会・府中間税会・中国
税理士会府中支部・公益社団法人府中法人会

戸成市長へ提言書手交 丸山議長へ提言書手交

固定資産税は、都市計画税と合わせて評価方法および課税方式を抜本的に見直すべきである。また、
固定資産税は賦課課税方式であり、納税者自らが申告するものではないことから、制度に対する
不信感も一部見受けられる。地方自治体は、税の信頼性を高めるための努力が必要である。

事業所税は固定資産税と二重課税的な性格を有することから廃止すべきである。

住民税の超過課税は、個人ではなく主に法人を課税対象としているうえ、長期間にわたって課税
を実施している自治体もある。課税の公平を欠く安易な課税は行うべきでない。

法定外目的税は、税の公平性・中立性に反することのないよう配慮するとともに、税収確保のた
めに法人企業に対して安易な課税は行うべきではない。

（1）

（2）

（3）

（4）

– 6 – 推  進  運  動
消費税期限内納付
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社会貢献活動

全国納税貯蓄組合連合会　主催の「作文」・「習字」
全国間税会総連合会　主催の「税の標語」

租税教育推進校等・租税優秀作品表彰
税
の
学
習
コ
ー
ナ
ー

租税教室
中学生の税についての作文・習字・標語

公益社団法人府中法人会 会長賞

税に関する中学生の標語

『税金は 社会と人との 架け橋に』
府中市立府中中学校　3年　井本　美咲

租税教室

租税教室

（上下中学校）

（府中市立旭小学校）

　私たちが納める税金は、どのようなところで使われ、どのような役割を果しているのでしようか。
　私たちの生活にかかわる税の意義や役割について考えてみましょう。

　国や都道府県、市区町村では、私たちが健康で文化的な生活を送るために、個人ではできない様々な
仕事（公共サービス等）をしています。このような「公共サービス」や「公共施設」を提供するためには、
多くの費用が必要になります。その費用をみんなで出し合って負担しているのが「税金」です。

　私たちが納めた税金は、国民の「健康で豊かな生活」を実現するために、国や地方公共団体が行う活
動の財源となります。私たちは一人では生きていけません。税は、私たちが社会で生活していくための、
「会費」といえるでしょう。

税の意義と役割

なぜ「税」が必要なのか？

税は国民の暮らしを支えています。

表彰式で「税に関する高校生の作文」で府中税務署
長賞を受賞された、広島県立府中高等学校 1年生の
矢敷真弥さんが作文を披露されました。

　上下中学校の3年生（40名）を対象に租税教室実施。

　公立高校の入試問題をクイズとして提出、正解したグループに賞金を出す。

上下支部の会員が講師を担当

グループで回答を提示 獲得賞金を確定申告にて納税

法人会は会社経営の効率化のために
e-Tax の普及を支援しています。– 8 –– 7 –



社会貢献活動

公益社団法人府中法人会 会長賞

確定申告
府中市立府中中学校　3年　殿元　涼太 福山市立新市中央中学校　2年　荒木　優花

　僕はそう思っていました。税金なんてあっても、無駄に使って要らない物を作
るだけで、人々の生活を圧迫するだけの要らないお金だと思っていました。でも、
東日本大震災で税金がどれだけ生活の助けになっているかよく分かりました。
　テレビで何日たっても一向に好転しない原子力発電所のニュースを聞いて、
やっぱり税金なんの役にも立たないなら要らないお金だなという思いが強くなり
ました。だけど、あるテレビ番組で放送された２枚の写真のエピソードを聞いて、
税金のありがたさを痛感しました。
　その写真というのは、震災の被害を受けた東北のある高速道路の写真で、片方
は、震災直後に撮影された写真、もう片方は震災からわずか一週間後に撮影され
た同じ場所の写真です。
　震災直後に撮影された方は道路の一部が盛り上がったり、落ち窪んだりして、
とても車が走れるような状態ではありませんでした。しかし一週間後の写真を見
ると、震災の被害をうける前の真っ平らな道路に戻っていました。そして、自衛
隊が支援物資を届ける手助けになったと言っていました。それを見て、東北地方
の復興に税金がどれだけ自分達の生活に関係しているのか調べて見たいと思いま
した。
　その後ニュースや社会の授業などで税金のことが少しずつ分かっていくたび
に、自分は税金のおかげでこうして便利で安全な暮らしそしている事に気付きま
した。
　税金といっても、様々な種類があります。消費税・所得税・法人税なかにはた
ばこ税・酒税・入湯税などの特定の物にかかる税もあります。
　税の種類も様々ならば、税の使い方も様々です。老人ホームや介護施設を作っ
たり、先程の写真のように、道路の整備や修理にあてられたりします。
　このように、要らないようでいざという時に必要となる使い道、絶対にこれは
税金を使うべきだという使い道があります。自分達が教育を受ける事が出来るも
の税金のおかげであると思います。税金の大切さを学ぶ事は、便利で安全な生活
への第一歩だから。

公益社団法人府中法人会 会長賞

税に関する中学生の作文 税に関する中学生の習字

「税金は何のために 税金なんて要らない。」「税金は何のために 税金なんて要らない。」
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社会貢献活動

税に関する
絵はがきコンクール

府中明郷小学校　久安 美穂

旭小学校　野津山 千聖

栗生小学校　井手口 陽一

栗生小学校　真邉 亮佑

栗生小学校　本田 芽具実

旭小学校　山本 杏菜

府中小学校　昇高 冴恵

府中明郷小学校　山根 小音羽

府中明郷小学校　鳥居 瑞生

府中明郷小学校　村田 琴菜
服部小学校　広兼 貫

府中明郷小学校　中畠 斗々

府中明郷小学校　長友 愛莉

栗生小学校　小笠原 愛梨

審
査
員
特
別
賞

府
中
中
央

ラ
イ
オ
ン
ズ
ク
ラ
ブ

会
長
賞

広島県法人会連合会 銅賞

広島県法人会連合会 入選

広島県法人会連合会 入選

社会貢献活動

– 12 – 推  進  運  動
消費税期限内納付
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社会貢献活動

能楽体験発表会
「府中学びフェスタ」にて｢にっぽんの 心を思い 謡い舞う｣
　喜多流　大島能楽堂の大島衣恵先生、加藤千絵先生にご指導いた
だき、法人会女性部会も着付けを担当して、子どもたちは、能楽の世
界にひたり室町時代より 600 年続く我が国の伝統文化と作法にふれ、
感動の中、発表会に臨みました。

　府中税務署管内の税務協力団体（税務団体連絡協議会）として
10 月 30 日（日）に開催された「府中学びフェスタ」に参加。
　小学校・中学校の児童・生徒を対象に２択問題と３択問題のクイズ
を出題し、正解者に記念品を贈呈して、税の普及活動に努めました。

　府中法人会が協力をして「子ども能楽体験会」を始めたのが平成 20 年。その翌年から「能楽
体験学習」として継続し、早や 9 年目を迎えました。
　子どもたちには、「日本の伝統に触れる貴重な経験をしてもらいたい。」この思いをもって、継
続していきたいと思います。

府中市立国府小学校 6年生　44名

喜多流

大島能楽堂見学大島能楽堂見学大島能楽堂見学

能楽体験発表会
府中市立国府小学校「府中学びフェスタ」にて

「府中学びフェスタ」に「税金クイズ」で参加

｢にっぽんの 心を思い 謡い舞う｣

法人会は会社経営の効率化のために
e-Tax の普及を支援しています。– 14 –– 13 –



活動の軌跡活動の軌跡

当日は主催者側のご協力により、会場放送で「法人会女性部会さんが、いちごプロジェクト活動をされていますので、ご

協力をお願いします」と活動内容の紹介をして頂きました。（神石支部　女性部会）

広島国税局長 講演会

税制講座

中村和孝 係長 税制講座「法人番号の利活用」

　演　題　『我が国の財政と税を考える』

　演　題　『法人番号の利活用』
講　師　 国税庁長官官房企画課 法人番号管理室 監理第二係 係長　中村　和孝　氏

講　師　 広島国税局長　鑓水　洋　氏

10 月 25 日（火）　福山ニューキャッスルホテルにて
やりみず　　よう

法人番号で、わかる。つながる。ひろがる。

わ か る
つながる
ひろがる

第24回 真夏の雪まつり　
平成 28 年 8 月 6 日（土）10:00 より 神石高原ティアガーデン 芝生広場にて

平成 28 年 11 月 28 日（月）大屋冨幸にて田原郁夫　府中税務署長さんと女性部会の会員が親
しく懇談をしました。（緊張しましたが・・・・・・とても、穏やかな方でした。）

いちごプロジェクトPR 活動

署長さんを囲んでの座談会・研修会

いちご

法人番号により企業等法人の名称・所在地がわかる。

法人番号を軸に企業等法人がつながる。

法人番号を活用した新たなサービスがひろがる。

無理なく節電　15％

– 16 –– 15 –



活動の軌跡

11 月 12 日（土）新市クラシックゴルフクラブにて開催。
会員 55 名の参加をいただき、快晴のもと会員の親睦が図られました。

　田原税務署長さんと樽家法人課税第一部門統括官
には９月１４日開催の駅家支部税務研修会から１１
月２５日の芦田支部税務研修会までの７支部研修会
のすべてにご参加いただき、講師を務めていただき
ました。

第33回 法人会 全国大会（長崎大会）

第30回法人会全国大青年の集い（北海道大会）

鑓水広島国税局長・松井課税第二部長・貝原会長表敬訪問

支部税務研修

平成28年10月20日（木）長崎ブリックホールにて開催
　府中法人会より貝原会長・對馬副会長・甲斐副会長・角副会長・田邉副会長が参加されました。

　われわれ法人会は、新公益法人等への移行を契機に、昨年、新たな理念を制定し、「税のオ
ピニオンリーダーたる経営者の団体」として、「税制改正に関する提言」等、税を中心とする
活動を積極的に展開し引き続き広く社会へ貢献していくこととした。

Be Ambitious!　Do Action!

大 会 宣 言

大 会 ス ロ ー ガ ン

記念講演 演題　「地方が生き残るために」～長崎 その歴史 その魅力 その未来～
講師　長崎総合科学大学 教授　ブライアン・バークガフニ　氏

　石田青年部会長・寺岡運営専務・出原慎之・杉本純吾さんが
参加されました。

　平成 28 年 10 月 26 日（水）広島国税局長の鑓水　洋氏が貝原会長を表敬訪問され「国税局
との連携・協調」を示唆されました。
　平成 28 年 11 月 17 日（木）広島国税局課
税第二部門 松井部長が貝原会長を表敬訪問さ
れました。

お金のためではなく　私欲のためでもなく　名声という空虚な
もののためでもなく　人はいかにあるべきか、その道を全うするために大志を抱け！

ブライアン・バークガフニ氏　講演

鑓水国税局長（右から2人目） 松井第二部長（中央）

迫田国税庁長官あいさつ

《個人部門》　優勝　粟根康仁様（新市支部）
《団体部門》　優勝　新市支部

第33回 会員親睦ゴルフ大会

平成28年9月8日（木）・9日（金）旭川大雪アリ―ナにて開催

優勝者  粟根康仁様（新市支部）

ベスグロの青木さん

神石高原支部研修会上下支部研修会

芦田支部研修会

青年部会研修会

新市支部研修会

– 18 – 推  進  運  動
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